



## Cuba y la India: relaciones ininterrumpidas y ejemplares



**El Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, recibió este viernes a la Ministra de Estado de Asuntos Exteriores y Cultura de la República de la India, Meenakashi Lekhi, quien se encuentra de visita oficial en Cuba.**

**Yaima Puig Meneses, 13 de Enero de 2023**

«Es un placer recibirla durante su primera visita a Cuba, que esperamos no sea la última», aseguró el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista, y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al dar la bienvenida en el Palacio de la Revolución en la tarde de este viernes a la Ministra de Estado de Asuntos Exteriores y Cultura de la República de la India, Meenakashi Lekhi.

Por varias razones esta visita tiene mucha significación —destacó el Jefe de Estado— y la primera de ellas es que precisamente «este es el año en que estamos conmemorando 63 años del establecimiento de relaciones diplomáticas». Son relaciones, dijo, que han sido ejemplares e ininterrumpidas, «con mucho respeto por ambas partes y con entera colaboración».

Ese contexto en el que realiza su visita, significó Díaz-Canel, «es también un homenaje a la manera en que se forjaron esas relaciones», nacidas «al calor de la amistad que se profesaron los líderes de ambos países en diferentes momentos». Posterior a esa etapa hemos seguido alimentando esas relaciones, subrayó.

«Consideramos su visita como una muestra de la voluntad y la disposición del Gobierno de la India para seguir fortaleciendo y ampliando las relaciones con Cuba, lo cual es también nuestra voluntad y nuestro deseo», enfatizó el Presidente Díaz-Canel.

Durante el fraternal diálogo, el mandatario agradeció a la Ministra de Estado de Asuntos Exteriores y Cultura por el apoyo que significa para Cuba el próximo arribo a la Isla del primer embarque de arroz, procedente de la India, y que fue adquirido con una línea de crédito otorgada por el Gobierno de ese

país.

De igual manera, destacó la presencia de esa nación en el Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social que Cuba se ha trazado hasta el 2030, como parte del cual la India participa en programas muy importantes en materia de alimentos, de la industria farmacéutica y de las fuentes renovables de energías.

«Le ratifico nuestra voluntad de seguir ampliando y fortaleciendo nuestros vínculos políticos, diplomáticos económicos, comerciales y de cooperación, y nos interesaría abrirnos en otros ámbitos para la cooperación, en particular la biotecnología y los problemas medioambientales», subrayó.

Tras agradecer el «apoyo que siempre nos han dado el Gobierno y el pueblo de la India en la lucha de Cuba contra el bloqueo», el Presidente Díaz-Canel compartió con Meenakashi Lekhi el interés de la Mayor de las Antillas en contar con el apoyo de la India para promover, desde la Presidencia Pro Tempore del Grupo de los 77+China, la discusión de un grupo de problemas globales y desafíos a que hacen frente en la actualidad las naciones del mundo.

Por su parte, la Ministra de Estado transmitió la voluntad de su país de seguir fortaleciendo los vínculos existentes, al tiempo que se refirió a diversos ámbitos en los cuales pueden ampliarse esos nexos pues constituyen temas de interés común.

En tal sentido, comentó acerca de iniciativas que se llevan a cabo en su país, asociadas al fomento de programas alimentarios, que están en estrecha relación con el medio ambiente y promueven el consumo responsable de alimentos.

Durante el encuentro, la Ministra de Estado estuvo acompañada por el director de América Latina y el Caribe de la Cancillería india, excelentísimo señor, Hifzur Rahman Mohammad, y el embajador en Cuba, excelentísimo señor Dr. S. Janakiraman.

Por la parte cubana estuvieron presentes, Gerardo Peñalver Portal, ministro interino de Relaciones Exteriores; así como Ángel Villa Hernández y Alberto Blanco, subdirector general de Asuntos Bilaterales y director de Asia y Oceanía de la Cancillería, respectivamente.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**